

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesuado Sofer | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Se habla demasiado

La Policía ha dado con uno de los asesinos del Sr Dato. Al hacerlo, la Policía ha cumplido, sencillamente, con su deber. Después del horrendo crimen que ha conmovido toda el alma nacional, el Derecho va a ser reparado.

La opinión unánime de las conciencias honradas ha puesto gran interés y ha mostrado su inquietud ante el solo temor de que las fieras quedaran escondidas. Difícil es borrar el rastro de un crimen, y ya están aquí los asesinos frente a la Justicia, y aquí se debía callar y poner punto hasta que los jueces terminen su misión y sentencien.

Ante la escandalosa perturbación del Derecho, llevada a cabo con el asesinato del presidente del Consejo, bien está que la sociedad, si no es una sociedad corrompida, se ponga en guardia y coopere con todas sus fuerzas a la acción del poder judicial; pero este aspecto pelucosco, que vemos reflejado en las informaciones de la Prensa, en general, nos parece inadecuado y perjudicialísimo.

Del abominable crimen, de la espantosa tragedia, se quiere hacer un folletín por entregas, y se glorifica la figura repugnante de un criminal, y ello puede servir de estímulo para nuevos crímenes.

Esos relatos detallados, esas páginas enteras dedicadas a describir rasgos del asesino, sus declaraciones cínicas presentándolo como un mártir de la idea, constituyen una apoteosis del criminal, que puede alucinar a compañeros de esa escuela reclutados por la propaganda anarquista disolvente, hecha con Prensa que dispone de dinero y medios para extender su acción corrosiva.

La acción bienhechora de la Prensa sufre grave daño prestándose a alimentar la insaciable curiosidad de las gentes entrenadas en el folletín y en las películas policíacas, divididas en episodios y series.

Y los momentos actuales no se prestan a esos entretenimientos.

Los que al apartarse de las enseñanzas y al olvidar los ejemplos del hogar cristiano cayeron en los horrores de la escuela sin Dios y en los centros de propaganda anarquista, y murieron sus espíritus con el veneno de la hoja periódica, que los inducía cautelosamente a realizar las supremas justicias—supremas iniquidades—que decreta el odio de los enemigos de la sociedad, matando y asesinando alevosamente; esos seres que dejan de tener alma de hombre para tener alma de fiera, no merecen el honor que les hacen ciertas publicaciones, las cuales, contra su voluntad sin duda, convierten en trono de glorificación lo que debía ser cadalso de expiación y de ignominia.

V. LOSTAU

## A la Oración de Jesús en el Huerto

La humanidad de Dios, triste, afligida, con pura sangre sustituyendo el suelo, rogaba al Padre con humildad de celo se excusase la muerte dolorida.

Un ángel le envió, de vez en cuando, que así le dice dándole consuelo: ¿Qué es esto, capitán de tierra y cielo? ¿Temes la muerte siendo, vos la vida?

Como hombre le temió; más como fuerte y eterno Dios no hay cosa que le asombre; y así el temor en ánimo convierte.

Pues di, cristiano, indigno de tal nombre, al Calisto con ser Dios temió la muerte, ¿cómo tú no la temes siendo hombre?

Lic. Juan López de Ubeda.

## De procesiones

Con la solemnidad de todos los años se verificó anoche el traslado desde el Arsenal a la Iglesia de Santa María del magnífico trono de San Pedro que figura en la procesión «californiana» de esta noche.

Acompañando una numerosa comisión de cofrades y la banda de música del Regimiento «Cartagena» que estrenó una inspiradísima marcha religiosa titulada «Al pie de la Cruz», de la que es autor nuestro colaborador y notable poeta don Julio Hernández.

La referida marcha llamó la atención del numeroso público que invadía las calles, haciéndose muchos elogios de ella.

Nosotros felicitamos por nuestra parte al autor y al Director de la banda señor Duque, por lo bien que ésta fué ejecutada.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sifilíticas  
Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## Conferencias de la madrugada Diferentes noticias

—Se dice que el próximo Consejo puede tener gran interés político, si el Presidente sigue manteniendo el criterio de la alenuación en la práctica de la represión por las autoridades de Barcelona.

Algunos ministros se oponen resueltamente, tanto más porque estiman que después del atentado contra Dato, esto podría significar la abdicación del Poder Público, ante el régimen terrorista.

Con referencias a la actitud del Presidente del Consejo, se ha dicho que si se adoptara algún acuerdo para atenuar el régimen de represión, dimitirían inmediatamente los generales Martínez Anido y Arlegui, con hondo y ostensible disgusto de los elementos de Barcelona que apoyan resueltamente la conducta que siguen en el Gobierno Civil y en la jefatura de policía.

—En la inspección general de Seguridad, se ha presentado una pareja de guardias haciendo el siguiente refrito:

Se hallaban prestando servicio en el sitio que se les había designado cuando se les acercó una mujer de viva alegre y les dijo:

—Se quieren ustedes venir, en el edificio que yo les indique pueden encontrar a un individuo que a mí me ha confesado que es Ramón Casanella.

Los guardias acompañaron a dicha mujer y subieron al edificio que les indicó, pero no encontraron a nadie.

—Comunican de Barcelona que a las seis y media de la tarde penetraron en una lechería de la calle de Montaner varios individuos vestidos de mecánico.

Estos preguntaron por el dueño de dicha lechería José Ramón Pa mero.

Al presentarse este le dispararon cinco tiros matándolo.

## ¿Por qué tantos miles de niños se crían con GLAXO?

1.º Porque es maravilloso, tanto para criarlos como para ayudar a criarlos.  
2.º Porque dando el GLAXO a niños desnutridos, raquíticos, con diarrea o que devuelven todo lo que toman, su peso día a día mejora de un modo tan radical, que no parecen los mismos.  
Y 3.º Porque aunque el GLAXO parece más caro, es el más barato de todos los productos, pues para un mismo gasto el niño aumenta más de peso con GLAXO que con ningún otro alimento, lo que se ve con pocos días de prueba.  
El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. El mejor alimento táctico de niños y enfermos.  
Úsalo el bebé con GLAXO; es el biberón perfecto.  
Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.  
Agentes exclusivos en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos:  
Sebastián, Táuler y C.ª, Montera, 18-MADRID  
Representante en Cartagena: PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12.

Huyó, sin que se le haya detenido.

Ayer se presentó el asesino en la vaquería no encontrando al dueño.

A las siete y treinta minutos de la tarde y en la calle de Fon Rodos desconocidos mataron a tiros al carpintero Emilio Cervera, de 32 años.

El asesinato pertenecía al Sindicato Unico.

Los asesinos, una vez cometido su delito, se dieron a la fuga.

A pesar de las pesquisas de la policía, no han sido encontrados. Estos nuevos crímenes han venido a aumentar la indignación del vecindario, que protesta enérgicamente contra la frecuencia con que se repiten estos vandálicos hechos.

## A las señoras

Madame Santos:

Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que llegará a esta ciudad con una elegante colección de sombreros de señoras con las últimas novedades de París, teniendo su exposición en el Gran Hotel los días 28, 29 y 30 por la mañana.

## Guía del Cristiano

ESTE DIARIO REPUBLICANO CON OBSERVA BULGARIANA  
Se ruega a los señores sacerdotes envíen la nota de los cultos que han de celebrarse en sus iglesias o capillas

Día 24, Jueves Santo. San Agapito  
Cultos de Semana Santa  
En la Parroquia de Santa María de Gracia

Jueves Santo.—A las diez, los Divinos Oficios del día.

Por la tarde, a las tres, Lavalorio, predicando el Lcdo. D. Emilio Guardiola García, Profesor del Instituto y Coadjutor de esta Parroquia.

A las cuatro, Solemne Oficio de Tinieblas.

Viernes Santo.—A las diez, los Divinos Oficios del día.

A las doce, pladoso y solemne Ejercicio de las Siete Palabras, predicando el señor don Eugenio Para Alvarez, Coadjutor de esta Parroquia. A las cuatro de la tarde, Solemne Oficio de Tinieblas.

Sábado Santo.—A las ocho, Horas Menores, y seguidamente los Divinos Oficios del día.

En el Carmen  
Jueves Santo.—A las diez Misa solemne y procesión para colocar al Señor en el Monumento.

Viernes Santo.—Los oficios a las nueve.

Sábado Santo.—Id. id. a las ocho.

En la Catedral Antigua  
Jueves Santo.—Los oficios propios de este día comenzarán a las ocho de la mañana: consistirán en una misa cantada, Comunión general, y tras una devotísima procesión, se depositará el Santísimo Sacramento en la urna del Monumento.

Acto continuo, el Celebrante y los Ministros procederán a desahudar los altares.

## Comprad "OLGOMTRA"

Aceites y grasas lubricantes importados de New York  
Especiales para Automóviles

EXIGIDLOS EN LOS BUENOS GARAGES

No son los más baratos, pero se garantiza su pureza

GRANDES EXISTENCIAS SIEMPRE EN CARTAGENA: General

Ordóñez 4, Y EN LA UNION: Alfonso El Sabio, 4

Pedid muestras y ofertas

DEPOSITARIOS DELEGADOS: León, Izquierdo y Sáez

TELEFONOS: EN LA UNION, núm. 565  
> CARTAGENA > 401

## Para curar la anemia se necesita sangre

La anemia no consiste en otra cosa que en una relativa disminución de la normal cantidad de sangre; o bien en una alteración de su debida calidad. El estado anémico se caracteriza por la palidez del cutis, de los labios, encías, lengua. La mirada parece oscurecida, apagada; el carácter entristecido. Acórtase la respiración, al menor esfuerzo. Aparecen las palpitaciones del corazón, impresionando con el presentimiento de muerte próxima, inminente. El adelgazamiento es grande y progresivo, el apetito nulo; la energía moral desaparece. A estos síntomas se añade en la mujer la irregularidad y falta de coloración del menstrio.

Hay una particular anemia que aflige a las jóvenes en el momento de la formación y que durante años continúa mortificándolas; y es la que con razón se llama «anemia de desarrollo». Esta enfermedad tan frecuente exige cuidados esmerados y atención grande, puesto que si se descuida o no se cura como es debido, causa una vida de sufrimientos.

La anemia abre la puerta a la tuberculosis y suministra víctimas a todas las enfermedades epidémicas, puesto que un organismo debilitado es incapaz de presentar la misma resistencia que un organismo sano y robusto.

Para curar la anemia hay que dar al enfermo sangre rica y pura: hay que regenerar la sangre empobrecida o viciada y para esto se impone el tratamiento de las Píldoras Pink. La anemia, la clorosis, no resisten a un tratamiento por las Píldoras Pink, porque éstas tocan directamente a la raíz del mal, es decir a la sangre. Las Píldoras Pink transforman la sangre viciada, empobrecida, convirtiéndola en pura y generosa. Inmediatamente se fortalece el organismo, por la circulación de esta sangre rica. Así, cuando terminan los enfermos el tratamiento por las Píldoras Pink, dicen: «No solamente se me han quitado los dolores, sino que estoy mejor que nunca».

Las Píldoras Pink son soberanas contra la anemia, clorosis de las jóvenes, dolores de estómago, jaquecas, dolores del cuerpo, agotamiento nervioso, neurastenia. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Casa Pampló

Valencia

Exposición en el principal del

Gran Hotel desde

el día 21 al 10 de Abril